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Local:Salão de reuniões da Secretaria 

Municipal de Educação – R. Aristotelina 

Bittencourt, 99 - São Lourenço Velho 

Data: 25/11/2019 Início 09:00 hs Término 17:45hs 

PLENÁRIO DO CBH VERDE 

5ª Assembleia Ordinária do CBH Verde - GD4 

 

Contagem de membros presentes - Lista de presença em anexo 

Titulares:23 Suplentes com direito a voto:06 

Suplentes sem direito a voto:05 Convidados: 21 
 

Aprovação da 4ªAtade 2019 4ª Ata de 2019 aprovada. Encaminhar para o Portal dos 

Comitês. 

Eleição de nova Secretaria do 

Comitê 

O Sr. Marcos Antônio Rodrigues, 

representante da Organização Nova 

Cambuquira, se coloca à disposição. 

Aprovado pela Plenária. 

 

Apresentação SIGA – 

Circuito das Águas: 

caracterização Geoambiental, 

Geológica, 

Geofísica, Hidrogeológica e 

Hidrogeoquímica do Circuito 

das Águas de Minas 

Gerais, com ênfase nos 

Parques Hidrominerais de 

Caxambu, Cambuquira, 

Marimbeiro, Contendas e 

Lambari 

A Presidente Stella convida o 

Professor Miguel Tupinambá, 

departamento de Geologia da 

Universidade Estadual do Rio de 

Janeiro – UERG, que apresenta o 

SIGA: Circuito das Águas. Dentre 

os pontos elencados pelo Professor 

está a forma como foram realizados 

os estudos; a situação das águas 

minerais de Caxambu, Cambuquira, 

Marimbeiro, Lambari e Contendas; 

onde estão localizadas; e os maiores 

desafios para protegê-las. 

Encaminhar o Programa 

Água Mineral, por e-mail ao 

Professor, para que ele possa 

analisar e verificar se está 

contemplado dentro do 

SIGA: Circuito das Águas. 

Informe sobre o Processo de 

Licenciamento do Aterro 

Sanitários em Baependi - 

RTA 

A Sra. Renata Alves Dutra não pode 

comparecer à reunião e enviou uma 

mensagem sobre o assunto, 

explicando estão elaborando 

informações complementares 

solicitando os documentos originais 

das baixas das certidões das 

prefeituras, além de outras 

informações que eles julgam 

necessárias de acordo com os 

estudos apresentados. Informa ainda 

que segundo o Secretário de Meio 

Ambiente de Caxambu, a Copasa 

assumirá aterro do município. 

 

Abaixo Assinado São Thomé 

das Letras: Relatório da 

URGA sobre captação de 

água em São Thomé das 

letras/Câmara Municipal de 

A Presidente Stella apresenta o 

Relatório que a URGA SM enviou, 

já que a representante não pode estar 

presente, informando que a 

quantidade de água que está sendo 

Próxima reunião acontecerá 

em São Thomé das Letras. 
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São Thomé das Letras/ 

Coletiva Todos Pela Água 

utilizada pela Copasa está dentro do 

limite outorgado. Logo depois passa 

a palavra para Ana Paula Moreira de 

Faria e o Sr. Luís Carlos Lemes 

(COPASA) para que possam 

apresentar os dados sobre captação e 

abastecimento pública em São 

Thomé. Em Seguida o Sr. Adriano 

Batista Moreira, vereador do 

município de São Thomé das Letras, 

para fazer sua apresentação sobre a 

situação das águas de São Thomé e 

da área de captação da Copasa. E 

por fim, a palavra é passada para 

Ana Singaud, para que apresente as 

preocupações do Coletivo Todos 

pela Água em relação á captação de 

água pela Copasa e a diminuição das 

águas das cachoeiras do município. 

Como se trata de um assunto muito 

complexo ficou decidido que a 

próxima reunião do CBH Verde será 

em São Thomé das Letras para que 

possamos entender e discutir melhor 

a situação de suas águas. 

Almoço 

Apresentação resumida do 

Plano Diretor da Bacia 

Hidrográfica do Rio Verde 

A presidente Stella faz uma 

apresentação sobre cada 

componente do PDRH, destacando 

seus programas e os responsáveis 

por cada ação. 

Repetir a apresentação em 

uma reunião da Amag – 

Associação de Municípios da 

Micro Região do Circuito das 

Águas. 

Apresentação dos dados da 

pesquisa junto as Prefeituras, 

apurados pelo CBH Verde 

A presidente Stella apresenta o 

resultado do questionário que foi 

enviado à todas as 31 Prefeituras da 

Bacia, solicitando dados sobre 

esgotamento sanitário, coleta de 

resíduos sólidos, poluição agrícola, 

projetos de preservação e 

conservação de água, solo e 

florestas e unidades de conservação, 

sendo respondido por 28 Prefeituras. 

 

Apresentação da EMATER 

sobre fossas de 

evapotranspiração 

O Sr. Luiz Geraldo Marciano 

Rezende Reis apresenta o projeto de 

implantação de fossas sépticas tipo 

TeVap em Varginha, explicando seu 

funcionamento, a eficiência e os 

custos de construção. Desde 2011 

foram implantadas mais de 1000 

fossas TeVap, que foi aprovada pela 
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SUPRAM – Sul, conforme parecer 

n° 788/2011, de 10 de maio de 2011. 

Divulgação do Projeto 

"Análise Qualitativa do 

Recurso Hídrico no Rio 

Verde em Varginha/MG" 

O Sr. Glauber Pereira e o Sr. Marlon 

Pereira, da Associação Renovar de 

Elói Mendes, apresentaram os dados 

das análises de água, de 05 pontos 

próximos a barragem da PCH Bela 

Vista II e onde a Copasa faz o 

descarte de seus efluentes de 

Varginha – MG. 

 

Aprovação do Cronograma 

de Reuniões 2020 

Foram escolhidas as seguintes datas:  

18/02 em São Thomé das Letras; 

29/04; 23/06; 25/08; e 19/11 

As demais cidades serão 

escolhidas na primeira 

reunião plenária de 2020. 

Ofícios recebidos e enviados Leitura dos ofícios RECEBIDOS: 

n°: DN CBH Grande nº 58, de 21 de 

Novembro de 2019, Informações 

sobre a avaliação dos Comitês 2019 

- DN CERH nº 41, RES: 

Esclarecimentos sobre PCB Boa 

Vista 2, ENVIADOS: Ofício 

22/2019 CBH Verde - GECBH, 

Ofício 23/2019 CBH Verde - 

GECBH 

 

Assuntos gerais/Informes Assunto retirado da pauta devido ao 

horário. 

 

Encerramento A Presidente Sra. Stella agradece a 

presença de todos, encerrando a 

reunião, as 17:45. 

 

Próxima reunião agendada 

para dia 18 de fevereiro de 

2020, em São Thomé das 

Letras. 

 

 

APROVAÇÃO DA ATA 

 

 
_________________________ 

Stella Souza Guida 

Presidente  

 

 

_________________________ 

Marcos Antônio Rodrigues 

                                                                      Secretário 

 


